

# Criminal especulación se lleva a cabo con el carbón

La causa de esta maniobra se encuentra en la escasez de Electricidad

Gran indignación está causando en la población y principalmente en los sectores pobres, la especulación que se está llevando a cabo con el carbón.

A raíz de la escasez de electricidad, cuyo principal responsable y beneficiado es la Compañía de Fuerza y Luz, se ha provocado una ocultación de carbón y los revendedores de este artículo se ven obligados a venderlo a precios fuera del alcance del pueblo, al extre-

mo de que el carbón se ha convertido en artículo de lujo.

Hace unos pocos días el carbón se vendía, en las reventas, a treinta céntimos el cuartillo de primera calidad, ahora se está vendiendo a sesenta y a ochenta de la peor calidad. Como se ve, el precio de dicho artículo ha subido, en unos pocos días en más del cien por ciento, sin que el Gobierno ni las autoridades respectivas muevan un dedo para poner coto a es-

ta desenfrenada especulación que viene a mermar más los ya raquíticos presupuestos populares.

Las amas de casa y el pueblo en general deben movilizarse y protestar hasta conseguir que el Gobierno termine con esta clase de abusos.

Nosotros denunciaremos el hecho y esperamos que las autoridades respectivas intervengan para resolver este problema.

## Mr. Cabot formuló clara amenaza contra Guatemala mediante un torpe juego de palabras

Como es de todos sabido, acaba de estar de visita en nuestro país Mr. Moore Cabot, Subsecretario de Estado yanqui a cargo de las relaciones entre su país y la América Latina. El señor Cabot se propone recorrer la América Central en visita de "buena voluntad". Desde luego, ha llamado la atención que este viaje se organizara para las vísperas de la abortada reunión de la ODECA en Guatemala. Desde luego, Mr. Cabot se apresuró a declarar que su visita no pretendía interferir en ninguna forma la vida interna de los países centroamericanos. Sin embargo, cuando los periodistas costarricenses le preguntaron si su Gobierno pensaba intervenir en Guatemala en defensa de la United Fruit Co., Mr. Cabot se apresuró a responder en términos que probablemente él consideró muy hábiles: "No me gusta la palabra intervenir. Prefiero usar la palabra proteger". Con esto dio a entender que el Departamento de

Estado tomará medidas para "proteger" a la United en Guatemala. Lo que queda por ver es en qué forma se va a llevar a cabo esa protección. No se necesita ser linces para captar una verdadera amenaza de agresión detrás de ese juego de palabras de Mr. Cabot.

Precisamente para justificar las probables "medidas de protección" es que se está haciendo en escala internacional la campaña contra Guatemala de todos conocida, mediante la cual se pretende presen-

tar a Guatemala como un país comunista. El Departamento de Estado yanqui seguramente que tomará —con la colaboración de Trujillo, Somoza y Osorio— medidas para "defender la democracia centroamericana acabando con el peligro comunista en Guatemala", y en esa forma pretenden provocar menos reacción que la que provocarían si dijera que de lo que se trata es de "proteger los intereses de la United Fruit Co. en Guatemala".

## Si hay paz en Corea, hay crisis en los Estados Unidos

En la sección en inglés de La Prensa Libre del lunes 13 aparece un cable de la INS fechado en Nueva York en el que se anuncia que la opinión de los "líderes financieros y políticos" de los Estados Unidos es que el establecimiento de la paz en Corea significará el estallido de una crisis de la economía yan-

qui.

"Detrás de este razonamiento —dice el cable— está el duro hecho de que el gobierno norteamericano ha venido invirtiendo billones en el programa de rearmamento. Esto ha mantenido la economía de la nación moviéndose a máxima velocidad".